

Paroisse Saint-Louis d'Antin

21 mai 2023

Archidiocèse de Paris

7^{ème} dimanche de Pâques (A)

Je prends un peu d'avance sur le calendrier liturgique. Comme chaque année, la Pentecôte sera suivie de la solennité de la saint Trinité, puis de la fête du très saint sacrement, aussi appelée « Fête-Dieu ». Comme j'hésite à prendre la parole à la fin des messes pour rappeler les règles du savoir-communier, cet éditorial constitue une occasion rêvée de me rattraper.

Traitons d'abord des grandes lignes. Il est évident qu'on ne s'approche pas de l'eucharistie avec les mains dans les poches, ou une main dans la poche, avec un air go-guenard et nonchalant qui cherche à prouver qu'on ne se laisse impressionner par rien. Le chewing-gum, la sucette, ou le bâton de réglisse sont aussi à proscrire. Du point de vue vestimentaire, les hommes prendront soin à être tête nue, les femmes à ne pas conserver leurs gants si elles communient dans la main, y compris s'ils sont médicaux. Evidemment les tenues de plage, les robes trop courtes, les marcels échancrés, les shorts et les tongs ne sont pas vraiment appropriés.

Sauf raison médicale ou chaleur insupportable, il est indiqué de respecter le jeûne eucharistique qui demeure raisonnable puisqu'il n'est que d'une heure.

J'ai remarqué que la timidité invincible de certains les empêchait de répondre « Amen » à la réception du Corps du Christ, dérogeant ainsi aux prescriptions liturgiques écrites noir et rouge sur blanc (les fameuses « rubriques ») dans le missel. Si leur pudeur les honore, elle tronque malheureusement le sens « liturgique ». J'ai aussi noté que d'autres, très reconnaissants, préféraient répondre « Merci, mon Père ». Je préfère largement « Amen » qui n'a rien à voir avec le verbe « amener » et qui reflète la force de la foi, à ces expressions de gratitude qui risqueraient de faire croire que je donne quelque chose, alors que c'est le Seigneur qui se donne.

J'en viens aux attitudes de communion : dans les mains (placées l'une sur l'autre en signe de croix) ? Sur les lèvres ? A genoux ou debout ? Ici, la liberté est laissée aux fidèles, à condition que la préférence personnelle n'invalide pas la conscience de participer ensemble au mystère du corps du Christ. L'important réside dans la noblesse et la beauté du geste, qui doit être sobre et respectueux. Il n'est en aucun cas séant de se saisir du corps du Christ, soit par un disgracieux geste de tenaille de l'index ou du pouce arrachant de la main du ministre la sainte hostie, ou par une traction intempestive exercée par une mâchoire trop impatiente pour attendre qu'on dépose l'hostie sur la langue. Dans ce dernier cas, le prêtre craint autant pour ses doigts que pour la dignité du saint sacrement.

Ces petites remarques pourraient être suivies de beaucoup d'autres, mais cette accumulation déborde largement les limites d'un éditorial. Celui-ci m'a permis de me sentir l'âme d'une Nadine de Rothschild, qui prodiguait de précieux conseils de savoir-vivre, le temps de ces quelques lignes.

P. Antoine DEVIENNE, curé



- R. Souffle de vie, force de Dieu, Viens, Esprit de sainteté!
- Quand le péché blesse nos âmes, Sois le pardon : Tu menas ton peuple au désert pour le sauver.
- Pour envahir toute la terre, Viens Esprit Saint.
 Que du ciel descende le feu de ton amour.
- 8. Quand s'ouvrira la Cité Sainte, Sois notre Joie Pour chanter sans fin la splendeur du Dieu vivant.

1ère LECTURE: LIVRE DES ACTES DES APÔTRES 1, 12-14

PSAUME 26

Je verrai les bontés de Dieu sur la terre des vivants.

2^{èME} LECTURE: 1^{èRE} LETTRE DE SAINT PIERRE APÔTRE 4, 13-16

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN 17, 1b-11a

En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi. »

PRIÈRE UNIVERSELLE:

« Roi de gloire, exauce-nous!»

CHANT DE COMMUNION: SEIGNEUR JÉSUS, TU ES PRÉSENT

- 1. Seigneur Jésus, tu es présent dans ton Eucharistie. Dans cette hostie nous t'adorons et nous te magnifions.
- 2. Toi qui es Dieu, toi qui es Roi, tu nous as tout donné. Tu es le Christ, tu es l'Agneau immolé sur la croix.
- 3. Dans ta passion, tu as porté chacun de nos péchés. Ton sang versé nous a lavés et nous a rachetés.
- 5. Oui, nous croyons à ta victoire par ta résurrection. Oui, nous croyons que dans ta gloire à jamais nous vivrons.

CHANT À LA VIERGE : REGINA CÆLI

Regina Cæli, lætare, alleluia Quia quem meruisti portare, alleluia Resurrexit sicut dixit, alleluia Ora pro nobis Deum, alleluia. Reine du ciel, réjouissez-vous, alléluia car celui que vous avez mérité de porter, alléluia est ressuscité comme il l'a dit, alléluia Priez Dieu pour nous, alléluia.

IMPORTANT

DEUX DÉPARTS



Comme annoncé déjà il y a quelques semaine, le P. Antoine Devienne partira le 31 août de notre paroisse pour devenir curé de Notre-Dame d'Auteuil.

L'archevêque de Paris a confié la cure de Saint-Louis d'Antin au chanoine Jean-Marc Pimpaneau dont vous pourrez faire connaissance à partir du 1^{er} septembre prochain.

Le dimanche 4 juin à 12h, le P. Devienne célébrera une messe d'action de grâce pour les 5 années passées parmi nous. Vous pourrez le retrouver ensuite à la salle Péguy pour un verre amical.



Après 37 ans au service de la paroisse, notre cher organiste, David Noël-Hudson prendra sa retraite à la fin du mois de juin. Il sera remplacé par Yann Liorzou.

Le dimanche 4 juin à 15h, David donnera un concert à l'occasion de son départ à la retraite, avec la participation de Claire Leroy et Cécile Noël-Hudson, voix, et Yann Liorzou, orgue (œuvres de Bach, Pergolèse, Boëly, Franck, Guilmant, Widor et Noël-Hudson).



AGENDA PAROISSIAL

LUNDI 17.45 - Hébreu biblique

Salle Paul Claudel, animé par Bernard Quentin

20.30 - 22.00 Les Maraudes

Rendez-vous devant la sacristie après la messe de 19.30.

JEUDI 19.30 - Messe solennisée pour la Vie

Suivie jusqu'à 20.45 d'un temps de prière et d'adoration pour la Vie

VENDREDI 17.15 - Les petites conférences de Saint Louis d'Antin

« Compendium de l'Église catholique » - P. Antoine Devienne, curé

SAMEDI Fête de la Pentecôte

Messes anticipées à 15.30 – 17.00 – 18.30

27 MAI Vigile de la Pentecôte à 21.00

DIMANCHE Fête de la Pentecôte

Messes à 9.00 - 10.30 - 12.00 - 18.30 - 21.00

LUNDI Lundi de Pentecôte

Messes à 11.00 - 12.30 - 16.30 - 18.30

29 MAI (ouverture de l'église et confessions : 10.00 - 13.00 & 16.00 - 19.00)

LEGS ET DONATIONS À L'ÉGLISE

La réunion d'information sur les legs, dons et assurance-vie s'est tenue mercredi 17 mai en présence de nombreuses personnes intéressées.

Ceux qui n'ont pu s'y rendre peuvent contacter l'équipe du diocèse :

Hubert GOSSOT: 01 78 91 93 37

hgossot@diocese-paris.net

afin de poser des questions ou de convenir d'un rendez-vous avec lui.

Quelle que soit votre situation familiale et patrimoniale, il y a toujours une solution juridiquement et fiscalement appropriée, bien souvent « gagnant-gagnant » pour la famille et pour l'Église...

